

La actualidad del Valle del Henares cuenta con un seguimiento pormenorizado en todos los medios de Prensa Universal. **Punto Radio Henares** le da cobertura en las ondas, a través del **100.9** y el **98.4** de la FM, y los diarios digitales de cada municipio en Internet; a saber, **dguada.es**, **dtorrejon.es**, **dcoslada**, **dsanfernando.es.es** y **diariodealcala.es**.

DEL 14 AL 20 DE DICIEMBRE DE 2012
www.dhenares.es

PROTAGONISTAS



J.J. Comíns
Catedrático de Geografía

Un mapa que deja al descubierto los tesoros de la provincia de Guadalajara. Ése es el mérito de José Sancho Comíns, Catedrático de Geografía de la UAH y director del Atlas de los paisajes editado recientemente. Una obra que aspira a convertirse en todo un referente de la riqueza natural alcarreña porque sólo a través del conocimiento se pone en valor el tesoro natural del que disponemos.



Julio Gómez
Dtor. Teatro Buero Vallejo

Hace diez años que fue inaugurado el Teatro Buero Vallejo, en un acto en el que compartieron protagonismo José María Bris y José Bono, entonces alcalde de Guadalajara y presidente de Castilla-La Mancha, respectivamente. El balance de estos diez años ha sido francamente positivo. Desde su inauguración, el Buero ha acercado al público de Guadalajara los espectáculos más importantes, al tiempo que se iban estrenando. Hoy ya no hay que desplazarse a Madrid, como ocurría antes, para disfrutar de ellos. Feliz X Aniversario, y que cumpla muchos más.

La otra universidad española

Los rectores del medio centenar de universidades públicas españolas, y entre ellos Fernando Galván, como máximo representante de la Universidad de Alcalá y su campus de Guadalajara, han levantado la voz en los últimos días contra los recortes del Gobierno central y las Autonomías en sus inversiones. Y en cierto sentido llevan razón, pues lo que necesita la universidad española, como los grandes servicios públicos de nuestro país, no son más tijeretazos ni ajustes severos en el gasto, sino reformas estructurales que fijen la prioridad en la eficacia y las mejores prestaciones posibles de cara al ciudadano.

Se parte, en todo caso, de una situación más favorable de lo que parece. Porque la inversión en educación superior en España, muy al contrario de lo que denuncian los rectores, no es ni mucho menos corta, atendiendo al último informe de la OCDE.

Con arreglo a nuestro PIB, aquí se ha destinado un 21% más a educación, en todos sus tramos, que la media de los países más avanzados de Europa y del mundo. Y eso se ha plasmado en la creación de una red pública de universidades sin parangón, en relación al número de habitantes, que se traduce en más de 200 campus con el más amplio abanico de estudios.

Sin embargo, este enorme esfuerzo público no ha dado los resultados que deberían esperarse. Ni existe una universidad española que figure entre las cien mejores del mundo, ni la investigación luce en nuestra realidad socioeconómica (solo el 13% de las patentes proceden

del ámbito universitario), ni nuestros alumnos figuran entre los mejores formados en los rankings internacionales. El mejor ejemplo lo tenemos, por desgracia, en la Universidad de Alcalá: en los dos últimos años ha duplicado su deuda, pero ello no ha venido a representar un salto de calidad apreciable; más bien todo lo contrario.

La única explicación a esta paradoja es que el grueso de la inversión educativa está dirigida a mantener un aparato agigantado artificialmente, derrochador, ineficiente y opaco, que desvía y consume los recursos necesarios para lo que debería ser la universidad española: una institución ágil y moderna, protectora de su pasado, atenta a las necesidades de la sociedad, exigente con profesores y alumnos y fiscalizada hasta el último céntimo. Y para eso, se insiste, hacen falta cambios profundos, no solo recortes en el presupuesto.

El gasto en universidades es mayor del que dicen los rectores. En todo caso, la educación superior necesita reformas, no recortes

AIRES DE GUADALAJARA

En ocasiones, las nuevas tecnologías se convierten en un aliado perfecto para sembrar el temor e infundir rumores, en ocasiones, sin consistencia. Es el caso del paradero de Rafita, el asesino de Sandra Palo. El atraco a un establecimiento de móviles en el municipio de Azuqueca este verano levantó las sospechas de algunos vecinos que vieron

¿Dónde está Rafita?



en el modus operandi de los autores de la fechoría la huella del delincuente. El rumor prendió por las redes sociales (Facebook, Twitter) que situaron a Rafita en Villanueva de la Torre primero y en Azuqueca de Henares después. Fuentes solventes consultadas por este periódico niegan la mayor, por mucho que se mencione y se diga en Twitter.

Recaudando

Hasta un 36 por ciento quiere subir el Ayuntamiento la recaudación por el servicio de grúa en el 2013. Al menos según consta en el proyecto de presupuestos. Los de la

ORA han tomado nota y están dispuestos a contribuir de manera importante a ese incremento. Basta con rebasar el tiempo en cinco minutos que ya te extienden "la receta". ¡Qué tíos!

El alcalde estrena look

El alcalde de Guadalajara va a despedirse de 2012 con un nuevo look, si la cuchilla o la maquinilla de afeitar no se interponen antes. Su incipiente barba ha generado

más de un comentario y sorpresa entre los plumillas de la ciudad. Su última aparición, con motivo del encendido del alumbrado navideño este mismo miércoles.

DHenares

EL SEMANARIO GRATUITO DE PRENSA UNIVERSAL

DIRECTOR: Antonio del Abril

Director Adjunto: Óscar Sáez.
Subdirectora Multimedia: Angeles Torres.
Subdirector Editorial: Pedro Pérez Hinojos.
Director de Punto Radio Henares: Daniel Sánchez.
Jefa Informativos de Punto Radio: Esperanza Pérez.

Redacción, Administración y Publicidad:
Plaza de los Caldos, 12. 4º 1 y 2, 19001. Guadalajara.
Teléfono: 949 226 251.
Correos electrónicos: redaccion@dguada.es;
redaccion@dhenares.es • publicidad@dhenares.es

Corresponsal político: José Luis Enríquez.
Delegada Guadalajara: Yolanda Bernad.
Delegada Coslada y San Fernando: Desirée Santos.
Delegado Torrejón: Emilio Sánchez.
Jefe de Diseño y Maquetación: Fernando Pérez.
Técnico de Sonido: Luis Merino.
Redacción y colaboradores: Betiana Baglietto, Alicia Martín, Fernando Escudero, Marina de la Cruz, Laura Arribas, Soraya Galindo y Carlos Lozano. Fotografía y TV: Iván Espinola, Elena Beto y Sandra Santiago.
Consejeros de Dirección: Paula Balesteros, Javier de Antonio, Emilio Paoosy Alberto Prieto. Jefe de Distribución: Rafael Isado.

Grupo Prensa Universal

PRESIDENTE EJECUTIVO
Julio R. Naranjo

DIRECTORA GENERAL: A.R. Erauncetamurgul
DIRECTOR EDITORIAL: Antonio R. Naranjo

Secretaría Presidente Ejecutivo: Silvia Valle Gerente: Roberto Tovar
Director General Jurídico: David Vázquez Escobar
Asesor Laboral: Pablo Barba Gutiérrez
Departamento de Administración: Beatriz Canorea

Edita: Grupo Prensa Universal S.L.
Depósito legal: M-37460-2012
Redacción, Administración y Publicidad:
C/ Madre de Dios, 12. 28801. Alcalá de Henares.
Teléfonos: 91 889 41 62 • 91 889 42 35
• 606 330 959
Fax: 91 889 51 15
Correos electrónicos: redaccion@diariodealcala.es
• publicidad@diariodealcala.es